
1 
 
  
Depuis Pâques et jusqu’à l’Ascension nous trouvons dans nos lectures 
hebdomadaires un extrait de l’Apocalypse ; 5 lectures qui nous 
relatent les visions de l’auteur, l’avènement ou la révélation de la fin 
des temps. Je constate que bien souvent nous ne nous attardons pas 
trop sur ces textes qui peuvent nous sembler étranges ou farfelus. 
Et puis parler de la fin des temps…, tout compte fait on préfère 
repousser l’arrivée de ces moments, oui, cela fait presque peur. Il 
faut dire que de nombreux artistes au cours des siècles se sont bien 
amusés à nous faire peur ! car qui dit « fin des temps »  dit fin de la 
partie.  
REVELATION comme disent les British, en traduisant avec exactitude 
le terme APOCALYPSE, nous français nous n’avons pas traduit le 
terme grec et l’avons conservé comme titre du livre. De plus le terme 
d’apocalypse est passé dans le langage commun pour désigner 
quelque chose de terrifiant : apocalyptique ! ce qui est largement une 
très mauvaise traduction 
Je vous lis les 5 premiers versets du chapitre 1 pour vous donner le 
ton =  1Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour 
montrer à ses esclaves (certaines versions traduisent par serviteurs ; 
souvenons-nous qu’en Christ : il n’y a plus ni esclaves ni maîtres) –  
je reprends = 1Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour 
montrer à ses esclaves-serviteurs ce qui doit arriver bientôt ;  
il l'a signifiée en envoyant son ange à son esclave Jean, [Jean, 
l’apôtre, le disciple que Jésus aimait, probablement]  
il l'a signifiée en envoyant son ange à son esclave Jean,   

2qui a témoigné de tout ce qu'il a vu : la parole de Dieu et le 
témoignage de Jésus-Christ. 

3Heureux celui qui lit à haute voix les paroles de la prophétie, comme 
ceux qui les entendent et qui gardent ce qui y est écrit ! Car le temps 
est proche.  

4Jean, aux sept Eglises qui sont en Asie : Grâce et paix à vous de la 
part de celui qui est, qui était et qui vient, de la part des sept esprits 
qui sont devant son trône 5et de la part de Jésus-Christ, le témoin 
fidèle, le premier-né d'entre les morts et le chef des rois de la terre ! 
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A celui qui nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son 
sang… 
 
JUGEMENT ? oh là là, cela risque d’être terrible ; et c’est terrible dans 
nombre de grands tableaux, il me semble que ces images nous 
montrent bien souvent plus les punitions, les damnations, que le 
pardon, la grâce et la félicité ! alors il est normal d’avoir peur !  
de quel côté vais-je aller moi ? [vers l’enfer ou vers le paradis ? 
pense-t-on] 
Alors certains ont trouvé la solution : ils balayent tout ceci d’un 
revers de la main en disant que tout cela n’existe pas et n’existera 
jamais. Néanmoins les humains aiment bien les punitions… Ils ne 
comprennent pas que quelqu’un qui s’est mal conduit ne reçoive pas 
un jour sa « punition » (je mets le mot entre-parenthèses). Alors il 
peut paraitre normal qu’un jour il y ait réparation, un jour où l’on 
devra rendre des comptes ! 
Néanmoins vous remarquerez que le texte que nous partageons ce 
matin, extrait du chapitre 7 n’est pas catastrophique bien au 
contraire, il nous décrit un tableau qui devrait nous réjouir. Un 
tableau qui nous présente une multitude de toute nation, de toutes 
tribus, de tous peuples et de toutes langues qui loue Dieu assis sur le 
trône et l’agneau à côté de lui, et tous criaient « le salut est à notre 
Dieu » et aussi : Amen ! La bénédiction, la gloire, la sagesse, l'action 
de grâces, l'honneur, la puissance et la force à notre Dieu, à tout 
jamais ! Amen ! c’est plus puissant que 10 fois nos Assemblées du 
Désert ! et puis ils sont vêtus de robes blanches ! (adieu les robes 
noires, c’est le cas de le dire) pourquoi ces robes blanches ? car 
étrangement ceux-là semblent s’ajouter à une autre population citée 
dans les versets qui précédent = les 144 000 !! qui ont fait couler 
beaucoup d’encre ; 12 000 de chaque tribu d’Israël, multiplié par 12, 
le nombre de tribus ; chiffres très symboliques qui ne sont sûrement 
pas à retenir à l’unité près !!! et ceux là sont marqués du sceau de 
Dieu sur leur front en signe d’appartenance à Dieu lui-même et signe 
de protection. 
Mais pourquoi une robe blanche pour les autres ? vous l’avez 
entendu tout à l’heure : ils ont lavé leurs robes, oui ils ont blanchies 
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leurs robes dans le sang de l’agneau, avouez que la formule est 
étrange car comment laver dans le sang peut-il rendre blanc ? 
Vous avez déjà compris bien sûr, il s’agit du sang du Christ qui est 
alors devenu l’Agneau et qui offre le Pardon la Grâce Immaculée du 
Père. Il s’agit donc de la blancheur, de la pureté, de l’innocence, 
retrouvée après le pardon, le noir étant réservé au mal … 

Et c’est parfaitement ce que nous dit l’autre texte du jour, celui de 
l’évangile du même JEAN, au chapitre 10 : où Jésus dit  
 

27Mes moutons entendent ma voix. Moi, je les connais, et ils me 
suivent. 28Et moi, je leur donne la vie éternelle ; ils ne se perdront 
jamais, et personne ne les arrachera de ma main. 29Ce que mon 
Père m'a donné est plus grand que tout – et personne ne peut 
l'arracher de la main du Père. 30Moi et le Père, nous sommes un. 
 
Que ces paroles ont du faire du mal à ceux qui lui ont posé la 
question lorsque 23Jésus marchait dans le temple, sous le portique de 
Salomon. (est-il écrit, à partir du v 23  de ce chapitre 10) ; puis = 

24Les Juifs l'entourèrent ; ils lui disaient : Jusqu'à quand nous feras-tu 
languir ? Si c'est toi qui es le Christ, dis-le-nous ouvertement. 25Jésus 
leur répondit : Je vous l'ai dit, et vous ne croyez pas. Ce qui me rend 
témoignage, ce sont les œuvres que, moi, je fais au nom de mon Père. 

26Mais si, vous, vous ne croyez pas, c'est parce que vous n'êtes pas de 
mes moutons. 
Quelle parole terrible ; ont-ils compris ? lorsque Jésus reprend en 
disant que SES moutons à LUI, ils entendent sa voix, et LUI il les 
connais, et EUX, ils le suivent. 
Alors ils leur donne la vie ETERNELLE ils ne se perdront jamais, et 
personne ne les arrachera de sa main. 
Quelle hérésie d’entendre cela, comment oser parler de donner la vie 
éternelle, et en plus au verset 30 « Moi et le Père sous sommes UN » ; 
là, sûrement pour plusieurs il signe sont arrêt de MORT… si j’ose dire. 
Comment ce Jésus venant de Nazareth peut-il avoir l’audace de se 
dire UN avec Dieu, il ne s’agit plus là, seulement d’une filiation avec 
le Père, mais d’une fusion ; ce Blasphème mérite obligatoirement la 
mort. Une telle outrance est inentendable.  
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Est-ce que j’ose demander, moi : qu’est-ce que la vie éternelle ? 
La réponse peut être simple : la Résurrection ;  
vous allez me dire que j’exagère  que je me moque que je ne suis pas 
sérieux ni même respectueux…  
Oui je crois que la Résurrection est une nouvelle création, un 
nouveau monde apparait, une nouvelle vie apparait, un nouvel être 
apparait,  
OUI Christ est vraiment Ressuscité, il est le premier ressuscité, il est le 
nouvel ADAM,  il dit : Je suis la Résurrection et la Vie  
 
Et que découvre-t-on dans ce nouveau monde :  
« 15C'est pourquoi ils sont devant le trône de Dieu ; ils lui rendent un 
culte, jour et nuit, dans son sanctuaire (un culte jour et nuit). 
Celui qui est assis sur le trône les abritera dans sa demeure ; 

16ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif ; 
le soleil ne les frappera plus, ni aucune chaleur. 

17Car l'agneau qui est au milieu du trône les fera paître et les 
conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute larme 
de leurs yeux. » 
C’est en quelque sorte un nouveau Paradis, un Havre de PAIX.  
Un vrai cadeau, une tendresse immense 
 
Mais nous n’y sommes pas encore, en attendant il faut suivre la voix 
(v o i x) de notre Berger, du bon pasteur. 
 
Il y a bien longtemps un ami pasteur m’a dit alors que je terminais 
mes études de théologie, le berger, ce n’est pas toi, ce ne sera pas 
toi, mais tu peux être le chien de berger, qui regroupe les moutons, 
qui les rassure et qui les protège qui va rechercher ceux qui 
s’éloignent. L’image m’a plu et m’a fait plaisir. Mais dans la Bible je 
n’ai jamais vu de chien de berger ! lorsqu’une brebis s’égare, c’est le 
berger lui-même qui ose laisser son troupeau pour aller rechercher la 
brebis égarée ! néanmoins aujourd’hui les temps ont changé et peut-
être aurait-il besoin d’un ou plusieurs chiens, tant il y a de moutons 
qui s’égarent ! soyons donc tout d’abord des témoins et rappelons 
toujours à ceux que nous côtoyons qu’un voix de Berger les appelle, 
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c’est le cantique que nous avons chanté juste avant cette méditation. 
Nous sommes tous appelés, encore faut-il entendre la V O I X  
 
(Marion Muller-Colard  nous dit  dans un de ses ouvrages : Éclats 
d’Évangile)  Nous le suivons parce qu’il vient du fond des âges, parce 
qu’il vient de l’Éternité, nous redire une parole de tout temps, qu’il 
n’a pas inventée : sa langue maternelle a l’accent de Dieu, nous 
reconnaissons dans sa bouche la voix de Celui qui nous a mis au 
monde. 
C’est exactement ce que nous dit l’apôtre JEAN dès le début de son 
Évangile :  
Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la 
Parole était Dieu (il y a donc bien fusion). 
Elle était au commencement avec Dieu. Toutes choses ont été faites 
par elle, et rien de ce qui a été fait n’a été fait sans elle. 
En elle était la vie, et  la vie était la lumière des hommes. 
 

Amen 
 


